

Ortsbeirat Holzburg

Protokoll der 12. Sitzung des Ortsbeirates Holzburg der Wahlperiode 2021-2026 vom 08.11.2022

Anwesende

Ortsbeirat: Franziska Riebeling
Dirk Gümpel
Annika Hermann
Ulrich Hermann
Lutz Grein

Gemeindevorstand: Bgm. Andreas Schultheis

Zuhörer: eine Person

Top 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Um 19:50 Uhr eröffnet die Ortsvorsteherin Franziska Riebeling die Sitzung und begrüßt die Mitglieder des Ortsbeirates, den Bürgermeister Andreas Schultheis und den Zuhörer. Gegen Form und Frist der Einladung werden keine Einwände erhoben. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

Ein Ortsbeiratsmitglied stellt den Antrag, die Tagesordnung um den Punkt: „Energieeinsparung in Holzburg“ zu erweitern.

Abstimmung: 5 Ja-Stimmen.

Top 2: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Gegen das Protokoll vom 16.09.2022 gibt es keine Einwände.

Abstimmung: 5 Ja-Stimmen.

Top 3: Sachstand Weiternutzung der alten Spielgeräte

Der Bürgermeister teilt mit, dass sich der Gemeindevorstand gegen die Aufstellung der alten Spielgeräte ausgesprochen hat. Es soll eine neue Wippe und ein neues Federschaukeltier aufgestellt werden. Hierfür wird ein Angebot der ausführenden Firma eingeholt. Die alten Spielgeräte sollen verkauft und der Erlös für den Spielplatz Holzburg verwendet.

Top 4: Sachstand Hochstraße

Nach der Ausschreibung durch die Gemeinde wurde der Auftrag an die Firma Bickhardt Bau vergeben. Der Baubeginn soll spätestens im März 2023 erfolgen. Die Fertigstellung ist für September 2023 geplant.

Top 5: Baum- und Heckenschnitte in der Ortslage und Gemarkung

5.1. Am Steinweg sind die Bäume zurück zu schneiden, da diese in den Weg ragen.

5.2. Der Baum, der oberhalb vom Struthweg (Auszeitplätzchen) steht, soll geschnitten werden.

5.3. Die Hecke bei der Ortseinfahrt in die „Hainackerstraße“ ist noch zu niedrig. Diese ist auf mindestens 4 m Höhe zurückzuschneiden.

5.4. Am Radweg an der Schwalm Richtung Heidelbach können Schlepperfahrer nicht ausweichen, wenn beispielsweise ein Radfahrer entgegenkommt. Hier soll die Zuständigkeit geprüft und dann die Bäume und Büsche zurückgeschnitten werden.

5.5. An der Rothohl von Holzburg nach Heidelbach (Fl.8 Flst.64) soll die Zuständigkeit geprüft und die Bäume zurückgeschnitten werden.

5.6. Am Weg oberhalb des Sportplatzes (Wasserweg) sind die Bäume zurückzuschneiden.(Fl.9 Flst.78)

5.7. Am Sportplatz (Fl. 7 Flst. 117/78) ist die Hecke an der Grenze zu Fl. 7 Flst. 79 zurückzuschneiden.

5.8. Die gefährdenden Äste des Eichenbaumes gegenüber des DGH's sind zu entfernen oder gegebenenfalls sollte der Eichenbaum gefällt werden.

5.9. Die gefährdenden Äste des Kirschbaumes Richtung Sportplatz (Fl. 7 Flst. 79) sind zu entfernen.

5.10. Die Hecke an dem Weg in den Höhwaldsgärten (Fl. 2 Flst. 97) ist zurückzuschneiden.

Top 6: Energieeinsparung in Holzburg

Der Bürgermeister teilt mit, dass folgende Maßnahmen bereits in der gesamten Gemeinde getroffen worden sind:

6.1. Es wird keine Weihnachtsbeleuchtung an den Straßenlaternen geben. Lediglich werden punktuell Weihnachtsbeleuchtungen aufgestellt.

6.2. Einzelne Straßenlaternen sind bereits in der Zeit von 0:00 – 4:00 Uhr ausgeschaltet.

6.3. Die Temperatur in öffentlichen Gebäuden wurde reduziert.

6.4. Die Beleuchtung der Kapelle am Schönberg wurde reduziert.

6.5. Alle öffentlichen Liegenschaften sollen untersucht werden, in wie weit eine Energieeinsparungen durchgeführt werden kann.

6.6. Die Gemeinde wird sich an der „EAM Energiewende Partner GmbH“ beteiligen. Ziel der EAM Energiewende Partner ist es, Kommunen ganzheitlich bei der Energiewende zu betreuen und eine niedrigschwellige Umsetzung von Maßnahmen per „Inhousevergabe“ zu ermöglichen.

6.7. Für Holzburg befürwortet der Ortsbeirat die Prüfung der Installation einer PV-Anlage auf dem Feuerwehrgerätehaus.

Top 7: Verschiedenes

7.1. Der Bürgermeister informiert den Ortsbeirat über ein Schreiben des Landrats. Aus diesem Schreiben geht hervor, dass die Zahl der dem Schwalm-Eder-Kreis zur Unterbringung zugewiesener Asylbewerber spürbar zunimmt. Die Gemeinde ist dazu aufgerufen kurzfristig intensiv zu sondieren und geeignete Immobilien zu melden. Sollte dies nicht gelingen, so wird es eine direkte Zuweisung der Geflüchteten in die kreisangehörigen Städte und Gemeinden geben. Dies bedeutet eine kurzfristige Zuweisung von 46 Personen in unserer Gemeinde.

Grundsätzlich möchte die Gemeinde keine öffentlichen Gebäude hierfür nutzen, jedoch könnte im außerordentlichen Fall unter anderem auch das DGH Holzburg verwendet werden.

7.2. Die Ortsvorsteherin bedankt sich bei der Firma Stein, die die Getränke und den Kühlwagen an der Einweihungsfeier des Spielplatzes kostenfrei zur Verfügung gestellt hat. Der Ortsbeirat befürwortet die Einnahmen für Projekte und Erweiterungen am Spielplatz zu verwenden.

7.3. Die Holzburger sind eingeladen, sich der Dorf-WhatsApp-Gruppe anzuschließen. Diese dient als weitere Infoquelle neben den bestehenden Informationsmöglichkeiten. Wer Interesse hat, meldet sich bitte bei dem Ortsbeirat. Von jedem Verein kann sich eine Person administrativ beteiligen. Ziel ist es, dass alle Holzburger Vereine in dieser Gruppe wichtige Informationen mitteilen können.

7.4. Der Ortsbeirat erkundigt sich zum wiederholten Male über den Stand des angekündigten Straßenschildes „Hainackerstraße“, welches an der Einmündung zur Hauptstraße leider immer noch fehlt.

7.5. Der Ortsbeirat erkundigt sich, wann die Verkehrsschau im Bereich der Schulbus-Haltestelle durchgeführt wird und ob hierzu die Verkehrswacht Schwalm-Eder eingeladen wird. Laut Bürgermeister wird die Verkehrswacht Schwalm-Eder nicht eingeladen und ein Termin steht noch nicht fest.

7.6. Der Ortsbeirat erkundigt sich, wann das mobile Dialogdisplay für den Bereich der Schulbus-Haltestelle in der Heidelbacher Str. eingesetzt wird. Der Bürgermeister teilt mit, dass das Dialogdisplay in jedem Ortsteil der Gemeinde eingesetzt wird. Wann dieses wieder in Holzburg zum Einsatz kommt, ist noch nicht bekannt.

7.7. Der Ortsbeirat erkundigt sich, ob in absehbarer Zeit eine Analyse von schadhaften Gehwegen vorgesehen ist. Laut Bürgermeister ist diese Analyse nicht vorgesehen.

7.8. Der Ortsbeirat erkundigt sich, was für die Anlieger bei einer eventuell geplanten Versiegelung der Gehwege in sogenannten „Baustraßen“ in Holzburg an der Grundstücksgrenze zu beachten ist.

Der Bürgermeister teilt mit, dass dies Satzungsgemäß abgerechnet wird.

Wenn die Versiegelung in Eigenleistung des Anwohners geschieht, dann nur unter sachkundiger Anleitung.

7.9. Der Ortsbeirat erkundigt sich, ob weitere Straßenlampen für den Hundsweg Richtung Aussiedlerhöfe notwendig sind. Hierzu wird es eine Überprüfung geben.

7.10. Der Ortsbeirat erkundigt sich über das Ergebnis der Verkehrszählung an der Burgstraße. Die Ergebnisse werden in der nächsten Ortsbeiratssitzung bekannt gegeben.

7.11. Bei Starkregen wird die Straße beim Hainackerweg 11 überschwemmt. Hier soll geprüft werden, ob der oberhalb verlaufende Graben an das Abwasser anzuschließen ist oder die vorherigen Durchlässe frei sind.

7.12. An dem Mehrzweckgebäude sind durch Vandalismus Schäden an zwei Fenstern entstanden. Der Bürgermeister teilt mit, dass die Firma Zinn ein Angebot erstellt und der Schaden über die Versicherung geregelt werden soll.

Die nächste Ortsbeiratssitzung soll am 20.12.2022 um 19:30 Uhr stattfinden.
Die Ortsvorsteherin Franziska Riebeling schließt um 20:45 Uhr die Sitzung.

Holzburg, den 12.11.2022

Ortsvorsteherin: Franziska Riebeling

Schriftführerin: Annika Hermann